



S.M. / R 20
Biblioteca Pública
Mahon

NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA



1899 * Bodas de plata * 1924

del

Colegio Salesiano de Ciudadela

EL año 1924 es portador de grandes alegrías y gratísimos recuerdos para la católica y simpática Ciudadela: este año forma el último eslabón de plata de una cadena no interrumpida de favores con que María Auxiliadora ha distinguido a su benjamina, a Menorca, tocante a la educación e instrucción de sus hijos. Es muy justo, pues, que saludemos con entusiasmo los albores de un año en que celebra sus **Bodas de plata** la benéfica Obra de Don Bosco en nuestra ciudad, y entonemos las primeras notas del grandioso himno de acción de gracias que debe tener sus coupases en todo el presente año, cuyo recuerdo será eterno como la gratitud de un pueblo hacia sus bienhechores.

Recuerdos y primicias

Nos es sumamente grato recordar la fecha que constituye el objeto de las *Bodas de plata*, copiando íntegro los siguientes párrafos del cronista de tan feliz circunstancia, Rdo. Sr. D. Francisco Calafat, entusiasta cooperador salesiano, valioso sostén del P. Pareja en el establecimiento de la Obra Salesiana en Ciudadela, y con quien compartió el venerando Fundador la gloria de honrar a su patria con tan preciado tesoro. He aquí su copia exacta tomada de la *Reseña histórica del Oratorio de San Francisco de Sales de Ciudadela de Menorca*, cap. VII.

«Ciudadela puede muy bien llamarse por antonomasia el pueblo de María, pues que ha sido favorecido con la especial protección de la Excelsa Señora, que no queda lugar a duda.

¿Acaso no puede reputarse como una prueba elocuente del amor de nuestra Santísima Madre, la definitiva instalación de los beneméritos Religiosos Salesianos en esta ciudad?

Sin duda, carísimos lectores, que María bajo la dulcísima advocación de Auxilio de los cristianos, después de la solemne inauguración del

templo que le dedicara nuestra ciudad, quiso que sus predilectos hijos, los Salesianos, vinieran a sentar sus reales en ella, a fin de que se consagraran a la simpática y encantadora tarea de educar y moralizar a la tierna juventud, objeto predilecto de la cariñosa mirada del Corazón amantísimo de Jesús...!

Día pues de regocijo fué para los verdaderos amantes de la obra de D. Bosco, el 12 de Noviembre de 1899, en el que se celebró con inusitada solemnidad la fiesta inaugural de la definitiva instalación de los mencionados Religiosos.

Mucho antes de la hora fijada para dar comienzo a la función inaugural, se hallaba ya nuestro hermoso y artístico templo de María Auxiliadora, totalmente atestado de fieles. Este presentaba un magnífico golpe de vista con la profusión de luces y flores que lo embellecían.

A las diez dióse principio al oficio solemne de la Misa Mayor, en el que fué celebrante el fundador de la obra de Don Bosco en esta ciudad Rdo. D. Federico Pareja. Después del canto del Evangelio, subió a ocupar la cátedra del Espíritu Santo, el Rdo. P. Francisco Atzeni, el que pronunció al efecto un precioso discurso adecuado al solemne acto que se celebraba.

Luego, en acción de gracias a la Santísima

Virgen Auxiliadora por la instalación de los simpáticos Hijos de Don Bosco cantóse un solemne *Te Deum*, con el que se dió fin a los oficios de la mañana.

Al objeto de solemnizar más y más tan feliz acontecimiento, en la tarde del mismo día, en el salón de actos, de nuestro Seminario celebróse una academia literario-musical, a la que asistió numerosa concurrencia, dignándose el Dr. Castellote presidir tan solemne acto. Finalizado el canto de un precioso himno, el Sr. Pareja procedió a la lectura de una memoria, en la que dió cuenta de todos los trabajos que tenía realizados para el establecimiento de la obra de D. Bosco, como asimismo el feliz resultado conseguido en la edificación de una hermosísima y esbelta iglesia dedicada y consagrada a la Santísima Virgen bajo la dulce advocación de Auxilio de los Cristianos.

Manifestó también el Rdo. P. Pareja, el indecible gozo de que se hallaba poseído, al ver definitivamente instalados a los Salesianos, considerando que ya juzgaba terminada su misión en esta ciudad.

Acto seguido, leídas que fueron algunas composiciones literarias, el Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo, Dr. D. Salvador Castellote y Pinazo (del que Ciudadela conservará cariñosísimo recuerdo por las gestiones practicadas por la venida de los Salesianos y al mismo tiempo por la heroica cooperación practicada en pro de la obra de Don Bosco en esta ciudad) pronunció con aquella elocuencia que le era tan natural, un bellissimo discurso en el que trató de la imperiosa necesidad que se dejaba sentir la reforma de la enseñanza en la primera edad.

Desarrolló el Dr. Castellote la indicada materia de una manera magistral. Finalizó su elocuente discurso, señalando la obra de D. Bosco, como remedio a las actuales necesidades, y después de haber manifestado el deseo de crear una Junta de Patronato, dedicó hermosas y merecidas frases al Rdo. Sr. Pareja, alma y principal factor en esta ciudad de tan benéfica obra, manifestando que auguraba halagüeños resultados, porque no recordaba, que ningún sacrificio hubiera resultado infecundo... sí, el Sr. Pareja, (repitiendo las palabras que le hemos dedicado en el prólogo) con su sencillez, humildad, abnegación y una constancia ilimitada, llevada a cabo con esfuerzos inauditos, no contó con otros elementos que la caridad cristiana. Y no bastándole todavía haber entregado a los Salesianos el fruto de sus sudores, se entrega asimismo a la Congregación. ¡Qué heroica magnanimidad!

En la noche del mismo día, adornada la fachada del establecimiento que ocupan los Salesianos y las casas inmediatas al mismo disparóse un bonito castillo de fuegos artificiales, siendo amenizado lo dicho con los melodiosos acordes de la banda de música que dirige el inteligente maestro D. Guillermo Alba.

Tales fueron las fiestas inaugurales que al indicado objeto de la instalación oficial de la regeneradora obra de Don Bosco, se celebraron con muestras de regocijo en nuestra católica ciudad.

En el Santuario de María Auxiliadora

NOTICIAS

En el presente mes se han cantado tres misas con sermón por varias gracias recibidas por mediación de María Auxiliadora.

—También tenemos que agradecer a D. Juan Bosh Pons los hermosos manteles que lucen en el altar del camarín fruto de su cariño a María Auxiliadora.

—Tenemos la satisfacción de comunicar a nuestros lectores el pronto envío de la artística y preciosa péana para la imagen de María Auxiliadora del Camarín y otra para sostener la sagrada Custodia en la exposición. El valor y hermosura de las obras quedan encomiadas con decir que están confeccionadas en las Escuelas Profesionales Salesianas de Sarriá Barcelona: su instalación constituirá una fiestecita que se avisará con anticipación.

Importante.—En uno de los domingos del próximo febrero se celebrará la fiesta de San Francisco de Sales, Patrono de la Pía Sociedad Salesiana y de este Colegio Salesiano en especial. Si en otros años revestía solemnidad extraordinaria la festividad del glorioso Patrono, en el presente aumentará la magnificencia con ocasión de estar en el año de las *Bodas de Plata* de estas Escuelas Salesianas que lo tienen por protector especial. La conferencia salesiana, que se suele dar en tal circunstancia, estará encomendada al Rdo. Sr. D. Vicente Schiralli, elocuente y celoso Padre Salesiano de las Escuelas Salesianas de Sarriá.

Aviso.—Los que deseen hacer algún obsequio para nuestro Santuario, pónganse antes de acuerdo con el Sr. Director del Colegio: al presente se está adornando el camarín, para cuyo altar faltan sagras, candeleros, atril y otras menudencias, proporcionadas al adorno y extensión del mismo.

CULTOS

ENERO, 24.—*Consagrado a María Auxiliadora.*
—Los cultos de la mañana se practicarán como los demás meses, en las misas de 5 y media y 7 y media.—Por la tarde a las 6 se empezará la *Hora Eucarística*, rezándose el Rosario y el Trisagio, siguiendo la plática, Bendición con el Santísimo y Salve.

Se celebrará una misa en el camarín en la que se dará la comunión a la hora que se anunciará.

31.—En este día se terminará la Exposición diaria, cantándose el Trisagio, al que seguirá una plática y demás como los días anteriores.

FEBRERO, 1.—*Primer Viernes de mes.*—Se honrará al Sagrado Corazón de Jesús con los cultos propios del día, practicándose la *Hora Santa* de 6 a 7 de la tarde.

3.—En este día empezará la piadosa prác-

tica de los *Siete Domingos de San José*, haciéndose todos los domingos durante la misa de 7 y media: hay concedida *Indulgencia Plenaria* todos los domingos, con las condiciones debidas para tales Indulgencias.

FEBRERO, 7.—*Primer jueves de mes.*—Se hará el Ejercicio de la Buena Muerte, como los demás meses en las misas de 5 y media y 7 y media.

TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria, los días 24 y 29 de Enero, 2 y 7 de febrero y todos los domingos en que se practiquen los *Siete Domingos de San José*.

Entronizaciones de María Auxiliadora

DICIEMBRE, 24.—En el domicilio del Sr. D. José Florit.

ENERO, 1.—En el domicilio del Dr. D. Manuel Salord. —*En el mismo día 1*, en los domicilios de los Sres. Pedro Anglada y Miguel Mercadal, vocal de la Junta Directiva de la «Unión de Antiguos Alumnos».

» 11.—Se hizo una conmovedora Entronización en el domicilio del capitán Sr. D. Arturo Alonso, el cual quiso dejar este recuerdo entre su familia el día antes de partir hacia Melilla, adonde le llamaba el deber.

» 12.—En la clase de párvulos del Colegio Salesiano.

Gracias de María Auxiliadora

Cludadela.—Con gran sentimiento veía a una hermana mía presa de terribles ataques, cuya naturaleza se ignoraba, impidiendo ésto el acudir en su ayuda y aplicarle las medicinas convenientes. Acudí llena de confianza a María Auxiliadora la que escuchó enseguida mis súplicas y cuyo auxilio agradezco en el alma con las presentes líneas.—M. T.

Idem.—Es tal mi gratitud hacia María Auxiliadora por varios señalados favores que me ha concedido, que no sé cómo manifestarlos. Por lo cual deseo que permanezcan en el camarín a Ella dedicado tres exvotos de plata y además entrego una limosna para el nuevo púlpito, con lo que va todo mi corazón.—C. FEMENÍAS G.

Idem.—Siete días hacía que una hijita mía de muy pocos años lloraba inconsolablemente atacada por un agudo y extraño dolor, que no podía manifestar por su inconsciente edad. En vano probé de adivinar la parte afectada del mal, aplicando medicinas en diferentes partes del cuerpo, pero todo inútil, no cesaba de llorar día y noche. Finalmente le apliqué una estampa de María Auxiliadora, llena de confianza en su auxilio, y ¡oh prodigio! al instante con su tierna manecita señaló la oreja, declarando ser un terrible dolor de oídos, el que desapareció antes que se le aplicase

ningún remedio. María Auxiliadora había consolado completamente a una celadora suya, que le estará eternamente agradecida.—UNA DEVOTA.

Cludadela.—Todos los días de mi vida afirmaré que mi existencia es un verdadero y extraordinario favor de María Auxiliadora. Sin saber cómo, me caí de un animal sobre el que iba montado, con tan mala fortuna, que una piedra se me hincó en el costado lesionándome gravemente un riñón. Mis presentimientos se confirmaron al oír la palabra del médico que daba por incurable mi herida sin un milagro del Cielo. Pedí la bendición de María Auxiliadora y la Imágen de los enfermos: apenas la hube recibido desaparecieron los dolores y los síntomas más graves, no saliendo del peligro todavía; pero una segunda visita de un Padre Salesiano y otra plegaria a la Virgen Auxiliadora alcanzó el milagro completo y hoy puedo declarar solemnemente ser un privilegiado de María Auxiliadora. Gracias, ¡oh Madre! gracias, mil veces gracias.—UN DEVOTO.

Idem.—Una familia piadosa agradece varios favores de la Virgen, entregando una limosna para el nuevo púlpito.

Mahón.—Una familia devota de María Auxiliadora envía una limosna para el Santuario, por varias gracias alcanzadas.

Ferrerías.—Doña Josefa T. da gracias a María Auxiliadora por un favor muy señalado, y en la confianza de alcanzar otros dos que con ansia espera, envía una limosna para nuestro Santuario.

CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

Se ruega encarecidamente

la asidua y atenta lectura de «Don Bosco en España», órgano de la Federación Nacional Española, especialmente del número correspondiente a Enero, en donde aparece el *Aguinaldo*, que nuestro amadísimo Rector Mayor Rdo. D. Felipe Rinaldi, envía a todos los antiguos alumnos: es una revista que en su modesta apariencia al presente, encierra grandes esperanzas y sustanciosas enseñanzas: léase, medítese, practíquese y propáguese.

Compañía de San José

Un grupo de valientes y decididos antiguos alumnos han establecido entre ellos la *Compañía de San José*, para animarse al cumplimiento de los deberes de cristiano y mantener en la «Unión» el fuego de la piedad. En su última reunión eligieron su junta particular, que quedó constituida en la siguiente forma: Presidente, Sr. Jaime Llabrés.—Vicepresidente, Sr. Antonio Mercadal.—Secretario, Sr. Paulino Amorós.—Tesorero, Sr. Miguel Mercadal.—Vocal, Sr. Bartolomé Llopis. ¡Animo y adelante!

Conferecias dominicales

Con sentimiento lamentamos la escasa asistencia a este importantísimo acto, sin el cual

perdería su verdadero tinte nuestra «Unión». Los fervores del principio se han entibiado algo, debido a la preferencia que se da a ciertas diversiones que el mundo llama *de moda*: los sports usados en su tiempo y medida deberían cooperar a la purificación de la sociedad, apartando a la juventud de ciertos espectáculos nada edificantes; pero una diversión que es la anemia o la muerte de obligaciones cristianas se transforma en un verdadero peligro. ¡Antiguos alumnos, cuidado!... Cuando el tiempo se muestre más favorable se recompensará con una *excursión extraordinaria* a los más asiduos a dichas Conferencias.

Nuestro Centro

Sigue su marcha viento en popa: es bastante frecuentado y en él ya reina bastante orden. Hacemos saber con satisfacción que en el próximo febrero quedarán cubiertos todos los gastos del billar nuevo, que ha costado la friolera de 1 800 pts. entre compras y accesorios. En el presente año, en que ocurren las *Bodas de Plata* de nuestro querido Colegio Salesiano, esperamos hacer reformas en nuestro centro, además de cumplir los proyectos de nuestra Unión para celebrar tan memorable fecha. ¡Prepararse y animarse!

Comunión general

En este mes se hará el día 27, durante la misa de 7 y media, en la que se practicará además el Ejercicio de la Buena Muerte. Esperamos que en este año de las *Bodas de Plata* del Colegio del cual somos antiguos alumnos, se dará gran importancia a este acto, acudiendo a él un buen número de jóvenes y también los más *antiguos alumnos*.

Junta general

Se anticipa a todos los socios amantes de la buena marcha de nuestra «Unión» que el día 25 del actual, a las 9 de la noche y en el salón de actos del Colegio Salesiano tendrá lugar la Junta General para la renovación de la Junta Directiva, en cumplimiento de lo dispuesto por el Reglamento, tratándose además de otros puntos importantes. Inútil nos parece encarecer la trascendencia del acto.

Noticias y variedades

Rasgo edificante

Una piadosa mujer el día que recibió la visita de María Auxiliadora con la Capilla Domiciliaria, no tenía en casa más que la exigua cantidad de 25 céntimos para las necesidades del día. Llevada de un cariño heroico hacia la Virgen y con el corazón lleno de confianza en la divina Providencia, tomó la humilde cantidad y besándola con ternura la depositó íntegra en el cepillito que lleva dicha Capilla, haciendo un verdadero sacrificio, que la Virgen Auxiliadora se lo recompensó

con largueza, como atestiguó ella misma. Nunca se dá a María Auxiliadora, sin recibir en la medida del amor y desprendimiento con que se dá.

Causas de beatificación

salesianas

He aquí otra señal del amor grande de María Auxiliadora hacia la humilde Congregación Salesiana, glorificando en el cielo a los que fueron sus hijos predilectos en esta tierra:

De la causa del *Ven. D. Bosco* se ha hecho la comprobación del *Summarium* de las virtudes, que consta de más de mil páginas impresas en folio, tomado del Proceso original, y al presente se está terminando el *Positio* por la Congregación antipreparatoria (Can. 2106).

Sobre *Domingo Savio* pronto se pronunciará el juicio sobre la validez del Proceso Apostólico (Can. 2098) y enseguida se prepara la *Posición* (Can. 2099).

De Don *Andrés Beltrami* todavía hay que terminar el Proceso Apostólico.

De Don *Augusto Czurkowsky* se tiene entre manos un testimonio del Proceso informativo en el Ordinario.

De Sor *María Mazzarello* pronto se introducirá la causa (Can. 2083), al cual seguirá el Proceso Apostólico.

Las causas más adelantadas son las del *Ven. D. Boseo* y de *Domingo Savio*, para los cuales se piden incesantes plegarias, especialmente al presente en que está próxima la solución. Además conviene interesarles en la resolución de asuntos importantes para conseguir algún favor especial de su intercesión, lo cual acelerará el cumplimiento de nuestros anhelos. Si alguna persona recibe por consiguiente alguna gracia particular de estos Siervos de Dios, procure dar publicidad al favor para gloria de Dios y glorificación de los que deseamos ver pronto en los altares.

Nuevo Obispo Salesiano

El Procurador General de la Congregación Salesiana en Roma, *P. Dante Munerati*, ha sido elevado a la dignidad episcopal, confiándole la diócesis de Volterra en Italia. El nuevo obispo es persona de grandes conocimientos y prendas personales como demostró en el desempeño de su alto cargo de Procurador y autor de varios tratados de Sagrada Teología. *Domineus conservet eum* para bien de la Iglesia.

Para el púlpito

Una persona piadosa.	100'00
Varios devotos de María Auxiliadora.	125'00
Un sacerdote	5'00
Del cepillo del Santuario.	46'30
Un señor que espera una gracia	10'00
Un devoto de María Auxiliadora de Alayor	50'00

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús
: : : Ciudadela (Baleares) : : :